



Pour se reproduire, les rolliers et les guêpiers creusent généralement une galerie dans un talus. Chez les guêpiers, l'excavation est principalement exécutée par la femelle qui creuse avec bec et pattes entre 7 et 8 cm par jour. La profondeur totale du trou peut atteindre jusqu'à 2 m, ce qui représenterait environ 10 kg de matière excavée ! Malgré la volonté de s'affranchir des prédateurs, les traces de griffes du varan laissées aux abords du nid témoignent ici d'un certain acharnement. | **UZ**

→ Le Guêpier de Perse scintille dans la steppe tel un joyau de la civilisation antique dont il porte le nom. Celui-ci s'apprête à rapporter une abeille habilement capturée en vol jusqu'à son nid. Les mouvements d'allées et venues des adultes dans la chambre d'incubation pourraient agir comme un piston, introduisant de l'air frais et expulsant l'air saturé. | **UZ**





Dans la majeure partie de l'Asie centrale, on trouve principalement deux espèces de boas : le Boa des sables nain, photographié ici, et le Boa des sables tatare. Il est difficile de les distinguer sur le terrain. L'identification se fait au niveau des écailles de la tête, une affaire de spécialiste ! | **KZ** | **UZ**

